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Jueves 10 de mayo de 2018 
 

SECRETARIO 

Se debe votar con menos víscera y más razón: Peña. -El Presidente Enrique 
Peña Nieto subrayó que será respetuoso de la decisión que tomen los mexicanos 
al emitir su voto el próximo 1 de julio para elegir al próximo Presidente de la 
República. Durante la clausura de la 82 Asamblea General Ordinaria de la 
Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, enfatizó que en la próxima 
jornada electoral, los mexicanos deben tener "menos víscera y más razón" al 
momento de elegir al próximo presidente de la República. Acompañado por los 
secretarios de Agricultura, Baltazar Hinojosa; de Educación, Otto Granados; del 
Trabajo, Roberto Campa Cifrián, y de Desarrollo Social, Eviel Pérez Magaña, indicó 
que "frente a la percepción hay que imponer la razón. Señaló que "el sector 
agropecuario de nuestro país está cambiando, se está transformando y estamos 
dejando atrás la imagen que se construyó en el pasado de que el campo mexicano 
y la actividad pecuaria eran el rostro de la pobreza". –Impacto El Diario PP 4, 5, Diario 

Imagen 1, 8 Columnas 7, Al Día 11, Ovaciones 2 

 

 
 

Temen que invada sorgo de EU al País. -El arancel que impuso China al sorgo de 
EU, en medio de una batalla de tarifas arancelarias entre ambos países, amenaza 
con desplomar el precio de este grano en el mercado nacional, advirtió Baltazar 
Hinojosa, titular de la SAGARPA. Expuso que barcos comerciales que 
transportaban 1.2 millones de toneladas de sorgo estadounidense a China ahora 
están apuntando como destino a México y otros países, lo que podría provocar una 
sobreoferta en el mercado interno del que dependen 145 mil productores. Hace 
unas semanas, el Consejo Nacional Agropecuario alertó que México podría ser 
objeto de una oleada de importaciones de agroproductos estadounidenses, en caso 
de que China concrete su amenaza de gravar más productos de EU, como el cerdo. 
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Hinojosa refirió que la SAGARPA está elaborando un plan por si acaso alguno de 
esos barcos con sorgo llegasen a México. –Reforma 2 

 

MONITOREO 

 Difundido el Miércoles 9 de mayo de 2018 

SECRETARIO 
 

Clausura Peña evento ganadero en CINTERMEX 
Monterrey. El Presidente Enrique Peña Nieto arribó a CINTERMEX para clausurar 
la 82 Asamblea General de la Confederación Nacional de Organizaciones 
Ganaderas. Peña arribó al recinto acompañado por el Gobernador interino Manuel 
González y los Secretarios Baltazar Ochoa, de SAGARPA; Roberto Campa, de 
Trabajo y Previsión Social, y Ediel Pérez, de SEDESOL. 
Al iniciar el evento, el Gobernador interino destacó ante Peña Nieto que el próximo 

año Nuevo León podría convertirse en el primer Estado en erradicar la pobreza 

extrema. Todo esto ha sido sin asistencialismo, con trabajo, con empleo y con el 

esfuerzo de todos", expresó. González destacó que el Gobierno estatal es el primero 

sin partido en México, y agregó que el siguiente paso de la reforma electoral es 

llegar a gobiernos de coalición. 
https://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1390177&v=3 

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_09052018/09052018015490nc.mp3 

9/05/18 De 1 a 3 en la Red (92.1 FM) 13:50 

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_09052018/09052018015600nc.mp4 

9/05718 De Ida y Vuelta 13:00 a 14:00 (Canal 40) 13:46 

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_09052018/09052018015707nc.mp4 

9/05/18 Milenio Noticias (Canal 120 Cable) 13:43 

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_09052018/09052018018463nc.mp4 

9/5/18 Televisión: Entre Mercados, Canal-150 (IZZI), 17:28 hrs. 

  
El presidente Enrique Peña Nieto se reunió con ganaderos 
El presidente Enrique Peña Nieto se reunió con ganaderos y mencionó que es 

importante mantener la economía por lo que hizo un llamado a los ciudadanos para 

contrastar las propuestas de los candidatos presidenciales y realizar un voto 

razonado. El mandatario destacó que durante su administración se logró la inflación 

más baja y señaló que espera que México continúe con su crecimiento ya que 

México es el quinto productor de pollo y el octavo de miel. 
http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_09052018/09052018018763nc.mp3 

https://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1390177&v=3
http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_09052018/09052018015490nc.mp3
http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_09052018/09052018015600nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_09052018/09052018015707nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_09052018/09052018018463nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_09052018/09052018018763nc.mp3
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9/5/18 Radio: La Red de Radio Red, 92.1 Mhz, 18:09 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_09052018/09052018018811nc.mp4 

9/5/18 Televisión: Las Noticias de las 18:00, Canal-4, 18:07 hrs. 

  

SAGARPA 
  

Se registraron 13  impactos del Boletín 129.-  “Reconoce Estados Unidos a 

Chihuahua como libre de Garrapata Boophilus spp”. 

  

Portales de Internet: 13 

  

Boletín 129.-  “Reconoce Estados Unidos a Chihuahua como libre de 

Garrapata Boophilus spp”. El Departamento de Agricultura de los Estados Unidos 

de América (USDA) publicó en su Federal Register que reconoce prácticamente a 

todo el estado de Chihuahua como libre de la Garrapata Boophilus spp¸ lo cual 

permite a los productores de la entidad comercializar su ganado y productos 

cárnicos en condiciones de mayor competitividad. 

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 

(SAGARPA) en coordinación con el gobierno estatal y productores desarrollaron y 

ejecutaron las acciones sanitarias necesarias para liberar del ectoparásito a casi 

todo el estado. 

Para otorgar el reconocimiento, del que sólo quedaron exentos los municipios: Calvo 

y Morelos, así como Guadalupe, personal del USDA y del Servicio Nacional de 

Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) comprobaron la 

ausencia de la Garrapata Boophilus spp¸ que afecta principalmente al ganado 

bovino. 

Los criterios evaluados durante la visita de revisión estuvieron sustentados en la 

existencia de una base legal sólida y de la autoridad para aplicarla; un sistema de 

vigilancia epidemiológica consistente y la capacidad de diagnóstico a través de 

laboratorios oficiales o reconocidos por la autoridad sanitaria mexicana. 

Asimismo se consideraron los controles y requisitos para la movilización del ganado 

que protegen la zona libre; la asignación de recursos económicos para la 

operatividad; la capacidad para atender emergencia en caso de detectarse brotes 

en la región libre y las medidas de protección de las zonas en donde se conoce de 

la presencia de garrapata. 

Con la colaboración del gobierno de los Estados Unidos, se mejora el estatus 

zoosanitario de la región, se garantiza el libre tránsito de los bovinos y se generan 

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_09052018/09052018018811nc.mp4
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nuevas oportunidades de acceso a mercados nacionales e internacionales, tanto 

del ganado como de sus productos y subproductos, lo que permite que la actividad 

sea más competitiva y rentable. 

La declaratoria surtió efectos a partir del 27 de abril de este año y simplificará el 

procedimiento de exportación y reducirá costos a los productores al eliminar el 

requisito de baño de inmersión del ganado, por lo que tendrán mayor oportunidad 

de exportar animales en pie al mercado estadounidense. 

Cabe recordar que las garrapatas son parásitos externos (ectoparásitos) del orden 

de los ácaros, se fijan sobre la piel del ganado, se alimentan de la sangre de los 

animales y en ocasiones del humano. Infesta principalmente al ganado bovino, pero 

también se puede encontrar en caprinos, ovinos, equinos, mamíferos silvestres e 

inclusive aves y réptiles. 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/367013/0/eua-reconoce-a-chihuahua-libre-de-

garrapatas-para-comercializar-carne/ 

https://edomex.quadratin.com.mx/reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-libre-de-garrapata/ 

http://www.tallapolitica.com.mx/reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-

garrapata-boophilus-spp/ 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/532181 

http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38954-reconoce-estados-unidos-a-

chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp 

http://www.elarsenal.net/2018/05/09/reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-

garrapata-boophilus-spp/ 
https://hojaderutadigital.mx/reconoce-eu-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-

spp/ 

http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=17137:recon

oce-eeuu-a-chihuahua-libre-de-garrapatas-para-comercializar-carne 

http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12970-

reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp.html 

https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/369051-

reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp.html 

https://rotativo.com.mx/noticias/nacionales/finanzas/702625-eua-reconoce-a-chihuahua-

libre-de-garrapatas-para-comercializar-carne/ 

https://www.callemexico.com/sociedadypoder/reconoce-estados-unidos-chihuahua-libre-

garrapata-boophilus-spp/ 

https://panoramaagrario.com/2018/05/reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-

garrapata-boophilus-spp/  
   

Sagarpa desconoce acuerdos con cafeticultores veracruzanos, peligran 150 

millones 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/367013/0/eua-reconoce-a-chihuahua-libre-de-garrapatas-para-comercializar-carne/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/367013/0/eua-reconoce-a-chihuahua-libre-de-garrapatas-para-comercializar-carne/
https://edomex.quadratin.com.mx/reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-libre-de-garrapata/
http://www.tallapolitica.com.mx/reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp/
http://www.tallapolitica.com.mx/reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp/
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/532181
http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38954-reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp
http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38954-reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp
http://www.elarsenal.net/2018/05/09/reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp/
http://www.elarsenal.net/2018/05/09/reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp/
https://hojaderutadigital.mx/reconoce-eu-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp/
https://hojaderutadigital.mx/reconoce-eu-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp/
http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=17137:reconoce-eeuu-a-chihuahua-libre-de-garrapatas-para-comercializar-carne
http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=17137:reconoce-eeuu-a-chihuahua-libre-de-garrapatas-para-comercializar-carne
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12970-reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp.html
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12970-reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp.html
https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/369051-reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp.html
https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/369051-reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp.html
https://rotativo.com.mx/noticias/nacionales/finanzas/702625-eua-reconoce-a-chihuahua-libre-de-garrapatas-para-comercializar-carne/
https://rotativo.com.mx/noticias/nacionales/finanzas/702625-eua-reconoce-a-chihuahua-libre-de-garrapatas-para-comercializar-carne/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/reconoce-estados-unidos-chihuahua-libre-garrapata-boophilus-spp/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/reconoce-estados-unidos-chihuahua-libre-garrapata-boophilus-spp/
https://panoramaagrario.com/2018/05/reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp/
https://panoramaagrario.com/2018/05/reconoce-estados-unidos-a-chihuahua-como-libre-de-garrapata-boophilus-spp/
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 ¿La Coalición Nacional de Organizaciones de Productores de Café (Conaprocafe) 

denunció que la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 

y Alimentación (Sagarpa) desconoció los acuerdos con la organización y peligran 

150 millones de pesos. 

El representante de la Conaprocafe, Rómulo Melchor, dijo que esto se debe a los 

cambios que se han hecho al interior de la dependencia y la llegada de nuevos 

funcionarios que no quieren reconocer el acuerdo. 

"Nos preocupa que esté en riesgo el ejercicio presupuestal para los productores 

de café del 2018 porque en un principio el subsecretario había establecido una 

serie de acuerdos y compromisos, pero hace una semana nos informaron que los 

acuerdos se desconocen". 
https://www.presencia.mx/nota.aspx 

  
Peligran 150 mdp para la cafeticultura, acusan productores 
Xalapa, Ver. -  La Coalición Nacional de Organizaciones de Productores de Café 
(Conaprocafe) denunció que la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) desconoció los acuerdos con la 
organización y peligran 150 millones de pesos. 
El representante de la Conaprocafe, Rómulo Melchor, dijo que esto se debe a los 

cambios que se han hecho al interior de la dependencia y la llegada de nuevos 

funcionarios que no quieren reconocer el acuerdo. 

"Nos preocupa que esté en riesgo el ejercicio presupuestal para los productores de 

café del 2018 porque en un principio el subsecretario había establecido una serie 

de acuerdos y compromisos, pero hace una semana nos informaron que los 

acuerdos se desconocen". 

Añadió que la intención es que ahora las organizaciones son enviadas a la 

delegación de la SAGARPA para solicitar recursos, por lo cual dijo que el tema se 

puede "viciar". 

"Puede provocar una desmovilización y esa es la intención de la Secretaría, un 

desorden en las organizaciones de productores y retrasar el ejercicio del programa 

del café". 

Recordó que la coalición agrupa a varias organizaciones cafeteras con presencia 

en 12 entidades productoras del aromático. 

Rómulo Melchor recordó que el año pasado logró recursos por más de 120 millones 

de pesos para los productores agremiados. 

https://www.presencia.mx/nota.aspx
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Agregó que se requiere un programa emergente para el precio del café, a fin de que 

el Fideicomiso del Café con más de mil millones de pesos, pero que se requieren 

otros mil para el apoyo de los productores. 
http://www.xeu.com.mx/nota.cfm?id=966269  

https://www.presencia.mx/nota.aspx?id=143620&s=4 

http://www.laopinion.net/peligran-150-mdp-para-la-cafeticultura-acusan-productores/ 

  

Combate frontal de sociedad y gobierno contra pesca furtiva 

Los gobiernos federal y estatal aplicarán sin tolerancia todos los recursos legales 

para combatir la pesca furtiva, que causa serios daños a la ecología y economía de 

la entidad, y particularmente de las comunidades costeras. 

Autoridades del Gobierno de Yucatán e instituciones federales, junto con 

representantes de comités náuticos y federaciones de cooperativas pesqueras, se 

reunieron este miércoles y acordaron acciones importantes e inmediatas para 

frenar, de una vez por todas, la captura ilegal de especies marinas. 

La Secretaria General de Gobierno, Martha Góngora Sánchez, y el Secretario de 

Seguridad Pública, Luis Felipe Saidén Ojeda, encabezaron la junta de trabajo en las 

instalaciones de la Policía Estatal. Participaron los titulares de las secretarías de 

Desarrollo Rural (Seder), Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación (SAGARPA), Comisión Nacional de Pesca y Acuacultura 

(Conapesca) y Sistema Estatal de Seguridad. 

Asimismo, presidentes y representantes de los comités náuticos de Progreso, 

Chabihau, Sisal, Celestún, Chicxulub Puerto, y de las federaciones de cooperativas 

pesqueras del Centro y Poniente del Estado, y de cooperativas pesqueras y 

acuícolas, entre otros representantes del sector social marítimo y pesquero. 

Acordaron medidas inmediatas y contundentes, en el marco de la ley, para hacer 

frente a la pesca furtiva y actividades paralelas ilícitas, que lesionan severamente el 

medio ambiente y atentan contra el patrimonio de los pescadores que trabajan 

legalmente. 

La pesca furtiva no respeta temporadas de veda ni especies en peligro de extinción, 

captura especies de tallas mínimas, utiliza artes de pesca prohibidas, y propicia el 

manejo y comercio ilegal de los productos del mar.- (Boletín de prensa) 
http://www.yucatan.com.mx/merida/gobierno/combate-frontal-sociedad-gobierno-pesca-

furtiva 

http://reporteroshoy.mx/wp/frenaran-de-una-vez-por-todas-la-pesca-ilegal-en-yucatan.html 

https://www.lajornadamaya.mx/2018-05-09/Aplicaran-sin-tolerancia-recursos-legales-para-

combatir-pesca-furtiva 

https://sipse.com/milenio/gobiernos-acuerdos-contra-pesca-furtiva-295529.html 

http://www.xeu.com.mx/nota.cfm?id=966269
https://www.presencia.mx/nota.aspx?id=143620&s=4
http://www.laopinion.net/peligran-150-mdp-para-la-cafeticultura-acusan-productores/
http://www.yucatan.com.mx/merida/gobierno/combate-frontal-sociedad-gobierno-pesca-furtiva
http://www.yucatan.com.mx/merida/gobierno/combate-frontal-sociedad-gobierno-pesca-furtiva
http://reporteroshoy.mx/wp/frenaran-de-una-vez-por-todas-la-pesca-ilegal-en-yucatan.html
https://www.lajornadamaya.mx/2018-05-09/Aplicaran-sin-tolerancia-recursos-legales-para-combatir-pesca-furtiva
https://www.lajornadamaya.mx/2018-05-09/Aplicaran-sin-tolerancia-recursos-legales-para-combatir-pesca-furtiva
https://sipse.com/milenio/gobiernos-acuerdos-contra-pesca-furtiva-295529.html
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http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/05/realiza-acciones-pesca-furtiva/#more-1444638 

 

SECRETARÍA 

Reconocen a Chihuahua Como Libre de Garrapata Boophilus spp. -El 
Departamento de Agricultura de los Estados Unidos de América (USDA) publicó en 
su Federal Register que reconoce prácticamente a todo el estado de Chihuahua 
como libre de la Garrapata Boophilus spp, lo cual permite a los productores de la 
entidad comercializar su ganado y productos cárnicos en condiciones de mayor 
competitividad. La SAGARPA en coordinación con el gobierno estatal y productores 
desarrollaron y ejecutaron las acciones sanitarias necesarias para liberar del 
ectoparásito a casi todo el estado. Para otorgar el reconocimiento, del que sólo 
quedaron exentos los municipios: Calvo y Morelos, así como Guadalupe, personal 
del (JSDA y del SENASICA) comprobaron la ausencia de la Garrapata Boophilus 
spp, que afecta principalmente al ganado bovino. La declaratoria surtió efectos a 
partir del 27 de abril de este año y simplificará el procedimiento de exportación y 
reducirá costos a los productores al eliminar el requisito de baño de inmersión del 
ganado, por lo que tendrán mayor oportunidad de exportar animales en pie al 
mercado estadounidense. –El Valle 2 

 

FIRA planea emitir bono verde en octubre.- Los Fideicomisos Instituidos en 
Relación con la Agricultura (FIRA) trabajan en el lanzamiento de un bono verde por 
alrededor de 3,000 millones de pesos, adelantó el director general de la institución, 
Rafael Gamboa González. Estimó que la oferta de Certificados Bursátiles 
Fiduciarios con la etiqueta verde se realizaría en octubre de este año en el mercado 
local. "Estamos cerca para poder colocar un bono verde, contemplamos que sea en 
octubre, porque primero tenemos que definir los estándares de lo que es verde y a 
partir de eso (hacer la estructuración)", puntualizó. Gamboa explicó que el 
fideicomiso dependiente del Banco de México cuenta con una cartera de proyectos 
catalogados verdes con un valor estimado de alrededor de 8,200 millones de pesos, 
los cuales financia. "Queremos que esta cartera verde se valide a nivel internacional 
por que actualmente no hay criterios a nivel global muy bien establecidos para el 
sector agrícola de lo que es o no un proyecto verde", dijo. - El Economista, 10 TE 

 

Desplegado del Comité Nacional del Sistema producto Maguey Mezcal. –
Integración de la Cadena Productiva Maguey Mezcal de México A.C. Dirigido a 
Presidencia de la Republica, Cámaras de Senadores y Diputados, Secretaria de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. –Reforma 21 A 

 

http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/05/realiza-acciones-pesca-furtiva/#more-1444638
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Desplegado. –El Festival Internacional de Gastronomía y Vino de México 2018.- El 

Universal 7 

 

El cultivo de camarón en México, una industria con futuro (Agronegocios 
primera parte). –Con datos de Darryl E. Jory de la Alianza Global de Acuacultura, 
expuestos en la Expo-Aqua 2017 de la Cámara Nacional de Acuacultura de 
Ecuador, en 1980 la oferta mundial de camarón era de 1.8 millones de toneladas, 
para el 2018 se estima que esta oferta se incremente 4.3 veces para alcanzar los 
7.8 millones de toneladas Este vertiginoso crecimiento se debe a la producción de 
acuacultura que hoy en día aporta 61.5%, con 4.8 millones de toneladas, con una 
tasa de crecimiento anual estimada en 4.2 por ciento. El cultivo de camarón es una 
industria nueva que ha demostrado su capacidad de adaptación ante los retos y 
altibajos de los mercados, lo cierto es que la población mundial sigue creciendo y 
demanda cada vez más camarón. En la segunda parte de esta nota comentaré 
sobre las oportunidades de negocio en el cultivo sustentable de camarón en México. 
–El Economista 13 T.E. 

 

SECTOR  

Exportaciones por agro superan 138 mmdd.- En lo que va de esta administración, 
Las exportaciones agroalimentarias crecieron 60 %, generando ingresos superiores 
por 138 miL millones de dólares, afirmó el Presidente Enrique Peña. Al clausurar la 
82 Asamblea General Ordinaria de la Confederación Nacional de Organizaciones 
Ganaderas, en Monterrey, reiteró que en materia agroalimentaria, nuestro país es 
una potencia mundial. Expuso que México es el quinto productor de pollo en el 
mundo y el sexto de carne de res y el octavo productor de miel. "Ésta ha sido la 
única administración que ha tenido un crecimiento en su economía cada trimestre y 
eso no ocurría desde hace 48 años, lo que ha permitido que la economía crezca del 
orden de 13%". Tras destacar el crecimiento en materia agrícola, dejó claro que la 
imagen de que el campo es sinónimo de pobreza, forma parte del pasado. Durante 
el evento, entregó la presea al mérito ganadero a distinguidos hombres y mujeres 
del campo.- La Razón, 8, El Universal, P.p.,4, Reforma, 4, La Jornada, 10, El Día, 3, El 

Financiero, 44, Milenio, 6, El Economista 44 

 

Preocupa TLCUEM a los porcicultores.- En la que podría ser la nueva versión del 
TLCUEM la inclusión del sector porcícola preocupa porque en el País no se trabajó 
lo suficiente para incrementar la planta productiva nacional y hacer frente a las 
futuras importaciones europeas, refirió Alejandro Ramírez, director general de la 
Confederación de Porcicultores Mexicanos (Porcimex). Resaltó que para exportar a 
la Unión Europea se tienen que cumplir leyes estrictas de bienestar animal y uso de 
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antibióticos, aspectos que actualmente no son parte del marco jurídico mexicano, 
por lo que es más fácil ingresar el producto al País, es decir, no hay una 
homologación en los requisitos. Dijo que el sector porcícola no era parte de la 
versión anterior del TLCUEM y ahora que se incluyó los productores nacionales no 
están negados a competir, pero siempre y cuando se les proporcione los 
instrumentos necesarios para hacerlo. Heriberto Hernández, presidente de la 
Organización de Porcicultores del País (Oporpa), destacó que entre los acuerdos a 
los que se llegó fueron que la Unión Europea sólo tendrá permitido ingresar a 
México un cupo de 10 mil toneladas de caña de lomo (parte superior del lomo) al 
año. Se trata de uno de los productos que casi no se demandan en esa región, así 
que se puede ofrecer a menores precios, por lo que podría afectar los valores del 
mercado mexicano.- Reforma, 2 Neg 

 

Atoran 6 temas a TLC.- La renegociación del TLC está atorada por seis temas 
complicados, según una fuente cercana a las negociaciones que se encuentra en 
Washington. Se tratan, según la fuente, de la Cláusula de Terminación (Sunset); las 
reglas de origen para el sector automotor; la estacionalidad para productos 
agrícolas; y los capítulos 11, 19 y 20, que tratan sobre mecanismos de solución de 
controversias. Una vez que éstos se resuelvan, dijo la fuente, se acomodarán el 
resto de los que faltan por cerrar.- Reforma, 1 Neg 

 

Continuará exportación de aguacate, con o sin acuerdo.- El comercio de 
aguacates entre México y Estados Unidos continuará con o sin Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte (TLCAN), incluso con una posible aplicación de un 
arancel, afirmó Ramón Paz Vega. El asesor estratégico de la Asociación de 
Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM) señaló 
que a final de cuentas, ese eventual impuesto lo va a pagar el consumidor 
americano, porque no hay alternativas. "No hay ningún otro país que pueda surtir a 
lo largo de todo el año y en los volúmenes que se requiere. Al no haber un proveedor 
sustituto, estamos cautelosamente optimistas de que el comercio continuará con o 
sin tratado". Expuso que en la actualidad, 52 % de los hogares en Estados Unidos 
consume este producto, con un aumento per cápita que pasó de 500 gramos a tres 
kilogramos y medio. Én entrevista con Notimex, en el marco del México Business 
Forum 2018, mencionó que un escenario negativo dentro de la renegociación del 
tratado comercial sería la aplicación de un arancel de seis centavos por libra, es 
decir, cerca de tres centavos de dólar por fruto.- Ovaciones, 4 

 

Acciones y Reacciones.- Más tequileros Por segundo año consecutivo, México fue 
el campeón de la competencia convocada por Tequila Patrón. La ganadora fue la 
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Verde Margarita, una bebida inspirada en la cultura de los jugueras de la Ciudad de 
México. La mezcla fue creada por el mixologo mexicano José Luis León, mismo que 
ganó el título de Margarita del Año 2018. Los ingredientes clave de esta bebida no 
fueron el apio y la flor de saúco y tampoco los "chilangos", pero destacó que le 
pareció muy citadina la cultura que hay en torno a las personas dedicadas a la venta 
de jugos.- El Economista, 2 

 

Desarrollan técnicas biotecnológicas para propagar agave mezcalero.- Debido 
a la importancia agrícola del agave mezcalero y su creciente interés para el sector 
productivo, la Facultad de Ciencias Agrícolas de la Universidad Autónoma del 
Estado de México (UAEM) desarrolla técnicas biotecnológicas para propagar esta 
planta de forma masiva, destacó el encargado del Laboratorio de Biología Molecular 
Vegetal, Amaury Arzate Fernández. El especialista universitario explicó que al 
sustraer el embrión que contienen las semillas de agave se obtiene un conjunto de 
células desdiferenciadas, encargadas de procesos de proliferación celular, lo que 
permite potenciar la capacidad de la planta para producir hasta miles más de esta 
especie vegetal. El ingeniero agrónomo zootecnista detalló que la clonación del 
agave mezcalero es posible a partir de un minucioso estudio del ácido 
desoxirribonucleico ADN, pero también de la puesta en marcha de estrategias al 
interior del laboratorio universitario, como el cultivo de la semilla en ambientes 
controlados. - Milenio, 13 Campus 

 

Inflación: descenso mayor a lo previsto.- La inflación en abril sorprendió de 
manera positiva al mercado al ceder y ubicar su tasa anual en 4.55% contra el 5.04% 
que registró en marzo, de acuerdo con indicadores del Inegi. Se trata del dato más 
bajo en 16 meses, ya que en diciembre de 2016 tuvo una variación de 3.36 por 
ciento. El Inegi reportó que en el cuarto mes del año el Índice Nacional de Precios 
al Consumidor (INPC) tuvo una variación negativa de 0.34% que se explicó poruña 
caída en los precios de energéticos y productos agrícolas. Las mercancías con las 
mayores alzas durante abril fueron el aguacate con 10.33%, las toallas sanitarias 
con 3.52%, la pasta dental con 2.74% y el pollo con 1.01%. - Excélsior, 10 dinero, El 

Economista 6 

 

Afecta granizo casas y cultivos de maíz.- La granizada que se registró el pasado 
fin de semana en la comunidad de Santa Isabel Mixtitlan, afectó la techumbre de 
cuatro viviendas y campos de cultivo de maíz, por lo que los vecinos requieren de 
apoyo para sembrar nuevamente. El presidente de Santa Isabel Mixtitlan, Bruno 
Sergio Rodríguez, mencionó que el grueso de la gente de la comunidad subsiste de 
los trabajos del campo y carece de recursos para sembrar otro tipo de cultivo como 



SINTESIS INFORMATIVA   

 

 

11 

puede ser cebada o trigo, por lo que solicitará apoyo del gobierno para ver la 
posibilidad de que les suministran semillas.- El Sol de México, 35 

 

Proponen crear Secretaría de Pesca.- El crecimiento de la producción pesquera 
en México justifica la creación de la Secretaría de Pesca, aseguró el senador Ismael 
Hernández Deras, dirigente de la Confederación Nacional Campesina. Durante una 
reunión de trabajo con integrantes de la Unión Nacional de Pesca y Acuacultura de 
la CNC, que cumplió 19 años de su creación, el líder cenecista argumento que la 
CNC apoya e impulsa una Secretaría que respalde el crecimiento de un sector noble 
y productivo, como lo es la pesca.- El Sol de México, 34 

 

Abren planta de equipo agrícola en Querétaro.- Con una inversión inicial de 10 
millones de dólares, la empresa estadunidense AGCO, dedicada al diseño, 
fabricación y distribución de equipo agrícola, inauguró en Querétaro su nueva 
planta, con el fin de ampliar sus operaciones en México. El presidente y CEO 
mundial de la compañía, Martín Richenhagen, destacó que esa inversión y nueva 
sucursal resalta la importancia que tiene el mercado mexicano. Aseguró que AGCO 
México ha aumentado a más del doble su participación de mercado en los últimos 
años, debido a la fortaleza que el país tiene, al mantener la solidez en la venta de 
tractores. "Nuestro compromiso es seguir creciendo en México; esta inversión es 
solo la primera fase de un proyecto clave para la compañía que permitirá seguir 
respaldando la demanda de equipo agrícola que el campo mexicano demanda". 
Destacó que en el contexto del TLC se encuentran seguros de querer continuar con 
la apertura comercial, ya que ha favorecido de manera importante a los tres países.- 
Milenio,29, El Economista 34 

 

TPP, letra chiquita / Empresa por Alberto Barranco.- ** Mérito agropecuario. Una 
de las empresas galardonadas con la medalla al Mérito Agropecuario que otorga 
año con año el Consejo Nacional Agropecuario es la francesa Neovia, dedicada a 
la nutrición y salud animal. La firma encabezada por Jorge Martínez recibió el 
reconocimiento por sus soluciones y servicios de calidad mundial en el marco de la 
producción de alimentos para mascotas y animales de todas las especies.- El 

Universal, 4 

 

In Versiones.-¡Arroz! Nos dijeron que Grupo arrocero Schettino, empresa mexicana 
comercializadora del cereal, así como de granos y semillas, alcanzó un acuerdo con 
la multinacional española Ebro Foods para la adquisición de los derechos de la 
marca SOS para México, Centroamérica, Colombia y Perú. Ahora veremos qué 
tanto crecerá.- Milenio, 28 
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Philip Morris va por condiciones laborales dignas.- La tabacalera multinacional 
Philip Morris Internacional (PMI), dueña de marcas como Marlboro y Delicados, 
informó que aumentó las exigencias para sus proveedores en México relacionadas 
con las condiciones laborales que dan a jornaleros agrícolas, que en su mayoría 
son indígenas y migrantes. "En un año, 92% de los jornaleros tuvo acceso a 
alojamiento para ellos y sus familias fuera de las parcelas; 89% de las parcelas 
contó con áreas de ganso y 94% tuvo acceso^. Durante un recorrido organizado por 
PMM en el municipio de Santiago, a menos de 2 horas de la capital nayarita, 
directivos de la compañía y actores de la sociedad civil destacaron que uno de los 
objetivos es erradicar la explotación laboral en el campo y dimensionar que el 
problema requiere el esfuerzo de autoridades, empresas y sociedad civil. "Debemos 
de garantizar las mejores condiciones posibles para los jornaleros agrícolas; todavía 
falta mucho por hacer y sabemos cómo hacerlo", expresó Paulina Villegas, gerente 
de sustentabilidad de PMI.- El Universal, 3  

 

Granos a la baja en mercados de Londres y NY.- Los futuros del café robusta se 
hundieron el miércoles más de 3%, después de que una ola de coberturas de 
productores frenó el reciente avance del mercado, en tanto, los precios del cacao 
cayeron por ventas técnicas y se encaminaba a una corrección. El café robusta para 
julio cerró con un desplome de 47 dólares, o 2.6%, a 1,747 dólares por tonelada, 
luego de tocar un mínimo de sesión de 1,740 dólares. El arábiga para julio bajó 0.85 
centavos, o 0.7%, a 1.1875 dólares la libra, después de marcar un mínimo de dos 
semanas a 1.1985 dólares. Bajo las normas de la bolsa, los inventarios de café 
sufren descuentos después de 13 meses. La cantidad se calcula por mes 
calendario, lo que significa que, una vez que el café tiene varios años, las rebajas 
pueden ser muy grandes.- El Economista, 8 TE 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

El del PRI no representa el cambio, sino continuidad". -Ricardo Anaya, 
candidato presidencial de la coalición Por México al Frente, afirmó que su adversario 
priista, José Antonio Meade no representa el cambio, sino la continuidad de la actual 
administración. El pasado martes, en El Debate Está en MILENIO, el abanderado 
de PRI-Verde-Panal dijo que él representa el cambio y la confianza. Luego de 
encabezar un mitin en la explanada del Centro de Convenciones en Tampico, 
Tamaulipas, el panista insistió en que en este proceso electoral solo hay dos 
candidatos, él y Andrés Manuel López Obrador. "En esta elección hay dos preguntas 
a responder: la primera es si queremos continuidad. O si queremos más de lo 
mismo. La coalición Por México al Frente nombró al agricultor y ganadero queretano 
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Vicente Gómez Cobo coordinador agropecuario de la campaña de Anaya. A través 
de un comunicado se informó que Gómez Cobo, quien forma parte de una familia 
con más de 100 años de vocación en el sector agropecuario en Querétaro. 
Actualmente se ocupa de que se ordenen los mercados de alimentos y se privilegie 
el desarrollo de los pequeños productores integrándolos a las cadenas de valor y 
con ello tengan un mejor ingreso para sus familias. –Milenio 8 

 

Meade mantiene el segundo lugar; está a 9 puntos de AMLO. -Al cumplirse un 
tercio de la campaña presidencial, el candidato de la coalición Todos por México, 
José Antonio Meade, se mantiene en segundo lugar en la intención del voto y a 
nueve puntos porcentuales por debajo del abanderado de Morena, PT y PES, 
Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con la encuesta más reciente de la 
empresa Conteo SC publicada en su sitio de internet www.conteosc.net, Meade 
permanece un punto arriba del aspirante de la coalición Por México al Frente, 
Ricardo Anaya. A la pregunta: "Si hoy fuera la elección para Presidente de la 
República, ¿por cuál partido/candidato votaría usted?", en la preferencia bruta 33 
por ciento de los encuestados expresó su intención por López Obrador; Meade tiene 
24 por ciento y Ricardo Anaya, 23 puntos porcentuales. Los independientes 
Margarita Zavala y Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco, tienen 2 y 1 por ciento, 
respectivamente, mientras que los indecisos se encuentran en 16 por ciento. –La 

Razón PP 3 

 

Prevén que suba gasolina Magna por alza en EU. -Los precios de las gasolinas 
en México pueden aumentar en lo que resta del año, sobre todo en el próximo 
verano, luego de que el Departamento de Energía de Estados Unidos revisara al 
alza la proyección de las cotizaciones de este mercado. La dependencia prevé que 
el precio promedio de las gasolinas será de 2.79 dólares por galón este año, 37 
centavos de dólar (15.2%) más que en 2017, valor que se trasladará a los productos 
que exporta, de los cuales México es su principal cliente. El precio del combustible 
regular en Estados Unidos, similar a la Magna, que es la de mayor consumo en 
México, va a alcanzar casi 3 dólares por galón en junio y julio, para después tener 
un descenso estacional en los siguientes dos meses. El subsecretario de Hacienda, 
Miguel Messmacher, dijo que ante el nuevo modelo que determina los precios de 
los combustibles no se descarta la posibilidad de que se presenten nuevas alzas, lo 
cual dependerá del comportamiento de la cotización del petróleo y del dólar. –El 

Universal PP 1 

 

Quintana, Gerard, Slim y 6 más levantan el NAIM. -Nueve consorcios que 
integran 13 empresas, 10 mexicanas, dos españolas y una italiana, se adjudicaron 
80.44 por ciento de los contratos licitados hasta ahora para la construcción del 
Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), por un monto total de 119 mil 
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558 millones de pesos; le ganaron a otras 458 empresas participantes. Las 
empresas mexicanas con mayor monto adjudicado en obra son ICA Constructora, 
de Bernardo Quintana, más ICA Fluor con 27 mil 220 millones; Constructora y 
Edificadora GIA+A, de Hipólito Gerard Rivera, cuñado del ex presidente Carlos 
Salinas de Gortari, con 13 mil 961 millones; Operadora Cicsa, de Carlos Slim Helú, 
y Promotora y Desarrolladora de Infraestructura Mexicana (Prodemex), de Olegario 
Vázquez Aldir, de Grupo Ángeles, también suman la misma cifra de 13 mil 961 
millones de pesos. En los tres casos participan en obras del Edificio Terminal y la 
Pista 3. –Milenio PP 26, 27  

 


